

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN CIUDADANA DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Viernes 21 de junio de 2024

JEFE DE GOBIERNO DE LA CDMX

TENEMOS HIMNO

IDENTIDAD SONORA. La Ciudad de México tiene un himno propio. Se trata del primero en la historia en ser compuesto en su totalidad por una mujer y en el cual se retoman elementos de la historia y la cultura de la Capital mexicana. Fue creado pro propuesta de MARTÍ BATRES, Jefe de Gobierno, quien lo incluyó en su plan de trabajo de 25 puntos para los siguientes 100 días. La Secretaria de Cultura destacó que se trata de un tema que, si bien habla de la identidad de la Capital, también se aleja de temas bélicos. Ref. 6C, Uni. 19M, Jor. 36C, Exc.20M, Cró. 16, Pre. 7, Sol 1 y 16, Her. 21, Raz. 17, Grá. 3, Met. 10.

ENDURECER MEDIDAS

RECHAZAN DUEÑOS DE BARES MESAS DE DIÁLOGO: BATRES. El Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, dijo que han encontrado resistencia al diálogo con dueños de bares en avenida Juárez, quienes no han acudido a las reuniones organizadas por la Secretaría de Gobierno capitalino. En entrevista en la sede de la Comisión de Derechos Humanos a donde acudió como invitado al informe anual de la ombudsperson, Nashieli Ramírez, mencionó que a través del programa La Noche es de Todos, se tomarán acciones en caso de continuar con negativas al diálogo y que principalmente son los dueños de las terrazas. Al ser consultado al respecto por las acciones realizadas desde el cierre del bar Black en Madero 20, el mandatario expresó que los puntos rojos en donde se realiza la venta de alcohol a menores, varían, pues al realizar operativos en un lugar determinado, enseguida cambian de giro y se ubican en otros. **Uni. 18M, Ref. 6, Jor. 35C, Exc. 20M, Cró. 13, Pre. 3.**

PIDEN SANCIONES MÁS SEVERAS A LOS IRREGULARES. Helkinfg Aguilar Cárdenas, presidente de la Asociación Mexicana de Discotecas, Bares y Centros nocturnos, subrayó que debe haber sanciones más severas contra aquellas personas que tengan sitios que operan en la clandestinidad, por lo que celebró la determinación del **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**, de interponer denuncias penales contra quienes resulten responsables por los hechos ocurridos en los bares Black y El Perro Salado, en el Centro Histórico. Asimismo, el líder empresarial llamó a que continúen los operativos para detectar los sitios clandestinos. **Uni 18M, Gra 2.**

OBRAS HIDRÁULICAS

TRABAJA SACMEX EN 20 OBRAS HIDRÁULICAS, AFIRMA BATRES. El Sistema de Aguas de la Ciudad de México trabaja en unas 20 obras hidráulicas que prevé entregar en breve, y consisten en la construcción de colectores y rehabilitación y reposición de pozos en alcaldías como Álvaro Obregón y Xochimilco, informó el **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**. "Hay varios colectores en la zona de Álvaro Obregón, en la zona alta, por Las Águilas. Hay obras hidráulicas también en Xochimilco (...) se está haciendo un colector y la conexión de los hogares al nuevo colector", detalló. **Uni. 19M.**

PRESUMEN OTRO POZO REHABILITADO PARA MH. Autoridades del a CDMX presumieron, por segundo día consecutivo, la rehabilitación de un pozo, el cual suministrará a una unidad habitacional. Según indicaron funcionarios capitalinos, desde abril empeoró el abasto de agua potable para habitantes del complejo de viviendas Torres Demet Toreo, Alcaldía Miguel Hidalgo, por lo que se tomó la decisión de intervenir un pozo. Rafael Carmona, titular de SACMEX, que la intervención se hizo en dos etapas. Por su parte, el Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, dijo que la intervención costó dos millones de pesos y que estiman suministre 10 litros por segundo a la unidad habitacional, en la cual residen cinco mil 700 personas. Destacó que "el pozo ya existía, pero se iba ensuciando, se llenaba e tierra, jalaba tierra, había que rehabilitarlo, limpiarlo para que pudiera dar nuevamente el servicio adecuado". Ref. 2C, Jor. 36C, Ref. 2C, Exc. 21, Pre. 4.

APOYO A MUJERES

ENTREGAN APOYOS ECONÓMICOS A MUJERES VIOLENTADAS. El Jefe de Gobierno de la CDMX, MARTÍ BATRES, anunció que este año mil 115 mujeres recibirán un apoyo mensual de 7 mil 468 pesos como parte del programa Bienestar para las Mujeres en Situación de Violencia de la Secretaría de Mujeres. MCH. 2, Pre. 6.

OTROS TEMAS

GCDMX MEJORA PLANTELES. El Jefe de Gobierno de la Ciudad de México, MARTÍ BTRES, visitó la escuela primaria "José Antonio Torres", en la Alcaldía Cuauhtémoc, para supervisar los trabajos de mejoramiento de su infraestructura, como parte del programa "La Escuela es Nuestra Mejor Escuela". En su visita, anunció una asignación adicional de 460 mil pesos para la impermeabilización de los techos, una medida que complementa los más de un millón de pesos invertidos en este plantel. Bas. 10.

ATENDIÓ LA CDH A MÁS DE 250 MIL PERSONAS EN 2023, SEÑALA NASHIELI RAMÍREZ. La Presidenta de la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México, Nashieli Ramírez, informó que en 2023 se recibieron 8 mil 52 expedientes de queja en agravio de 11 mil 200 personas y colectivos por presuntas violaciones a sus derechos a la seguridad jurídica, a la salud, al debido proceso, a la integridad personal y a la reinserción social. Las dependencias más señaladas fueron la Secretaría de Seguridad Ciudadana, con 2 mil 957; la Fiscalía General de Justicia, con 2 mil 211; la Secretaría de Salud, con mil 119; la Consejería Jurídica, con 612, y el Tribunal Superior de Justicia, con 249. Ante el **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**, funcionarios de la administración capitalina y representantes de organismos internacionales, señaló que desde su autonomía la comisión contribuye a erradicar los patrones persistentes de violaciones graves a derechos humanos. **Jor. 37, Sol 17.**

EJECUTIVOS ESTATALES RECONOCEN A DESIGNADOS. Los 22 gobernadores constitucionales de Morena, entre ellos seis electos, y el **Jefe de Gobierno de la Ciudad de México**, felicitaron a los próximos secretarios que acompañarán a la virtual presidenta electa Claudia Sheinbaum, pues destacaron que es un equipo caracterizado por su honestidad y acreditada capacidad. En un desplegado publicado en la cuenta de X de Alfonso Durazo, gobernador de Sonora y presidente nacional del Consejo Nacional de Morena, afirmaron que se trata de una combinación acertada entre experiencia y nuevos cuadros, así como por una clara lealtad al proyecto cuyo triunfo decidió el pueblo de México en la elección del pasado 2 de junio y cuyo objetivo será la construcción del segundo piso de la 4T. **Jor. 8.**

GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFE DE GOBIERNO

EL CABALLITO. Comentan que el Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, aseguró que el pozo de agua Alfonso XIII que está cerrado porque fue la fuente de contaminación del líquido que llegó a las casas de colonia en la Alcaldía Benito Juárez seguirá en ese estatus. Detallan que serán los especialistas del Sistema de Aguas de la Ciudad de México quienes definan si se podrá o no reintegrar a la operación, pero por lo pronto sigue clausurado por cuestiones de seguridad de los vecinos. Uni. 19M.

CAPITAL POLÍTICO, por Adrián Rueda. Tras los primeros nombramientos del gabinete que acompañará a Claudia Sheinbaum, aflora la promiscuidad en que vive la 4T, donde todos le tienen que entrar con todos, sin que ninguno haga gestos. Por ejemplo, Marcelo Ebrard, quien llegó como plurinominal al Senado, tomará protesta y pedirá licencia, pues aceptó ser secretario de Economía con Sheinbaum, a quien había acusado de hacerle fraude en la disputa por la candidatura presidencial de Morena. Pero lo peor no es que Ebrard se doble de nuevo hasta el piso por un cargo, sino que le abre la puerta a su suplente, Emmanuel Reyes Carmona, fiel seguidor de Naason Joaquín García, líder de la Iglesia de la Luz del Mundo, preso en EU por pederastia, violación y trata. Cierto que ya MARTÍ BATRES, Jefe de Gobierno sustituto, había dado señales de la cercanía de la 4T con La Luz del Mundo, pues incluso se bañó y se puso frac para ir a un homenaje a sus líderes en Bellas Artes, pero de Marcelo no se sospechaba. Exc. 21C.

PUNTO Y SEGUIDO, por Juan M. Jiménez. El Gobierno de la CDMX anunció denuncias penales contra los antros, bares y centros nocturnos. Pero ¿esto ayudará en algo? El propio **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES,** mencionó que en distintas ocasiones los dueños se deslindan y las empresas desaparecen, y luego abren con otra razón social. Lo más cínico de todo es que en ocasiones vuelven a abrir hasta en el mismo lugar. Y siguen operando así porque la autoridad lo permite, y porque los dueños mañosos, se ocultan en recovecos jurídicos. **Cró. 16.**

RED COMPARTIDA. Nos cuentan que, en la evaluación que el equipo de Claudia Sheinbaum hace de los candidatos para encabezar la Sedena, tuvieron que descartarse en los últimos días una triada de perfiles que se veían muy adelantados; entre ellos están los de los generales Celestino Ávila Astudillo y David Rivera Medina, quienes además entran en situación de retiro, además de Ricardo Trevilla Trejo, limitado por enfermedad. Y ya que hablamos de Marcelo Ebrard bueno, pues le podemos decir que su sustituto en el senado de la república es Emmanuel Reyes, que dice ser morenista de corazón, pero en realidad fue parte de los liderazgos de la Iglesia de la Luz del Mundo, la que usó Naasón Joaquín García como harem, y fue uno de los organizadores de su fiesta de cumpleaños en Bellas Artes a la que fue MARTÍ BATRES vestido de gala. Pre. 2.

ARTÍCULO

EL DERECHO A LA VERDAD, por Salvador Guerrero. A 53 años del evento representativo de la represión —el "Halconazo" ocurrido el 10 de junio de 1971, cuando el grupo paramilitar "Los Halcones" reprimió a manifestantes— hay disposición política por reivindicar el derecho a la verdad, desde la Presidenta electa de la República, Claudia Sheinbaum, como de Clara Brugada, Jefa de Gobierno electa de la Ciudad de México gobernada por MARTÍ BATRES. La verdad implica honestidad, buena fe, sinceridad humana para dar certidumbre en el conocimiento de lo que se afirma como realidad. Y no prescribe. Pre. 14.

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

SE DECLARA LISTA LA POLICÍA RIBEREÑA PARA ATENDER INUNDACIONES EN ESTA TEMPORADA. La Policía Ribereña está lista para atender a la población ante cualquier inundación que ocurra en la actual temporada de lluvias con 60 elementos certificados por la Secretaría de Marina, apoyados con camiones tipo Unimog, lanchas inflables, motobombas, cuerdas y herramientas, informó el policía primero Gerardo Alberto López. En la presentación del despliegue para estas operaciones en sus instalaciones de Canal de Cuemanco, en Xochimilco, el elemento de la Unidad de Policía Metropolitana Fuerza de Tarea señaló que el personal está capacitado para enfrentar inundaciones de manera simultánea. Las zonas más vulnerables en esta temporada de lluvias se ubican en las zonas sur, oriente y nororiente, así como donde se localizan ríos o afluentes, siendo puntos recurrentes de atención vialidades como Viaducto Tlalpan e Ignacio Zaragoza. Destacó que lo primero que hacen cuando acuden a una situación de emergencia es evaluar la integridad física de las personas, pues muchas caen en crisis, y después brindan apoyo para sacar el agua que se introdujo en sus domicilios con el apoyo de motobombas. Cuando las unidades quedan varadas, son remolcadas con ayuda de camiones tipo Unimog, que pueden movilizarse en inundaciones de hasta dos metros de profundidad; mientras, para el rescate de personas atrapadas cuentan con lanchas tipo Zodiak portátiles, funcionales con remos o adaptables a motor para un mejor desplazamiento, explicó. Los elementos de la Policía Ribereña, además, dijo, están equipados con motobombas, cuerdas, mangueras, marros, picos y palas para coadyuvar con los servicios de emergencia en el desazolve de coladeras. Jor. 36, Exc. 20, Pre. 5.

ZÓCALO AMURALADO. La plancha de la Plaza de la Constitución fue cerrada a la circulación... hasta para los peatones. Desde hace varios días se ha registrado la presencia de policías, quienes restringen el tránsito de los capitalinos. **Ref. 6-Cd.**

CUSTODIA POLICÍA OBRAS DEL TREN-TOLUCA. Un destacamento de 300 policías resguarda desde el miércoles por la noche la construcción del Tren México-Toluca, en la Colonia El Capulín, en donde vecinos se oponen a que las obras continúen. "Llegaron a las 11:00 de la noche del miércoles, como si fueran a detener delincuentes, se distribuyeron por toda la Colonia, no nos dijeron nada, es para evitar que sigan las protestas", mencionó la vecina Paz Bernal. Los colonos han realizado bloqueos e instalado plantones dentro de las obras que se llevan a cabo en la Alcaldía Álvaro Obregón, en el tramo entre la estación Vasco de Quiroga y la terminal Observatorio. "Queremos que se chequen las estructuras de nuestras casas y nos entreguen las pólizas del seguro por los daños que podamos tener por las obras", indicó Bernal. Las protestas han impedido que se construyan columnas faltantes, por lo que una máquina ensambladora de dovelas que sirve para formar las trabes, permanece detenida encima de las casas de la Colonia. Ref. 1-2 Cd. Uni. 18, Grá. 2

"NO CAEREMOS EN CONFRONTACIONES". Vecinos de la colonia El Capulín externaron su molestia e inconformidad ante el fuerte operativo policiaco desplegado en esta zona de Álvaro Obregón durante la madrugada de este jueves, y que causó el descontento entre los habitantes de los 34 predios con los que el gobierno de la capital todavía mantiene negociaciones, ante las afectaciones en sus viviendas posiblemente provocadas por las obras del Tren Interurbano. En respuesta al gran despliegue que realiza personal con equipo antimotines de la Secretaría de Seguridad Ciudadana y que sitió una amplia zona cercana al cruce de la avenida de las Torres y la calle Minas de Arena, el grupo de vecinos inconformes asegura que no caerán en este tipo de confrontaciones y priorizarán el dialogo. Juan Barrera, portavoz y vecino de la colonia El Capulín, explicó que ya externaron a personal de Concertación Política y Atención Social y Ciudadana su descontento por la irrupción de los aproximadamente mil policías en esta zona donde se realizan obras del Tren Interurbano México-Toluca. **Pre. 11.**

GUARDAN DROGA EN VEHÍCULOS CHATARRA. Presuntos delincuentes almacenaban droga en camionetas aparentemente abandonadas para despistar a las autoridades y habitantes en la Colonia Magdalena Mixhuca, en la Alcaldía Venustiano Carranza. Sin embargo, vecinos notaron algo sospechoso y reportaron a las autoridades la posible venta de droga en la Calle Melchor Ocampo, por lo que elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México iniciaron una investigación de gabinete y campo. "A través de vigilancias fijas y móviles, así como recorridos de identificación y seguimiento, se pudo saber que, los probables responsables de la venta de narcóticos utilizaban una camioneta de 3 y media toneladas y otra tipo Van, que simulaban estar abandonadas, para ocultar los paquetes de droga", informó la SSC. Luego de obtener esa información, elementos de la Policía capitalina llevaron a cabo un operativo en la zona este miércoles y consiguieron la detención de siete personas. De ellas, cuatro son mujeres de 23, 30, 31 y 34 años de edad, y tres hombres, entre ellos uno de 30 años, quien dijo ser de nacionalidad venezolana, mientras que los otros dos tienen 38 y 47 años de edad. En la camioneta de carga, que se supone estaba en desuso, los agentes encontraron 16 paquetes con un peso aproximado de 240 kilogramos de hierba verde seca similar a la marihuana que fueron decomisados. También fueron aseguradas 100 dosis de posible cocaína y 46 envoltorios de posible marihuana, cuatro celulares, tres chips telefónicos y dinero en efectivo. Ref. 4-Cd. MALTEADAS CON DROGA. En un cateo en la Col. Copilco Universidad la Policía halló productos mezclados con droga como malteadas, postres de leche y gelatinas. Una persona fue detenida. Ref. 4-Cd.

CAYÓ POR ARROLLAR A CUATRO PERSONAS EN AZCAPOTZALCO. Elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) detuvieron al operador de una camioneta de carga que atropelló a cuatro personas en distintos hechos ocurridos en la alcaldía Azcapotzalco. El primer evento sucedió en la esquina del Eje 4 Norte y la calle Tejocotes, en la colonia Pasteros, donde el presunto responsable arrolló a dos jóvenes que iban a bordo de una motocicleta. Al llegar los policías, uno de los afectados manifestó que el sospechoso conducía una camioneta de carga de color blanco y que había escapado. Además, refirió que uno de sus familiares siguió al chofer y le comentó que en la Avenida Ahuehuetes también atropelló a otros conductores de motocicleta. Los agentes lograron la aprehensión del probable responsable en la colonia Providencia. El conductor fue identificado como Hazael, de 47 años de edad. Será el agente del Ministerio Público correspondiente, quien determinará su situación jurídica. Las víctimas no requirieron hospitalización. Exc. 21-C.

EXIGEN DINERO A TIANGUISTAS. Comerciantes de la Ciudad de México se enfrentaron a dos criminales armados que llegaron en una motocicleta al tianguis. Donde venden ropa, para exigirles una fuerte suma de dinero a cambio de dejarlos trabajar. Al negarse los tianguistas a dar el dinero, los empistolados comenzaron a disparar, lesionando a dos de los vendedores. Dos comerciantes quedaron muertos en la Cerrada de Fray Servando, por lo que sus compañeros se enfrentaron a los delincuentes sin importar las consecuencias. Policías de Seguridad Ciudadana, fueron informados de los disparos y acudieron a la colonia Tránsito, de la alcaldía Cuauhtémoc, donde dos hombres quedaron muertos, y dos más resultaron lesionados, en tanto que uno de los delincuentes fue detenido. Por lo anterior, los policías intervinieron, resguardaron al sujeto de aproximadamente 25 años de edad y lo trasladaron a un hospital, donde posteriormente se informó que perdió la vida derivado de los golpes recibidos por los molestos inconformes. **Bas.29.**

FALLECE UNA MENOR DENTRO DE LA CEDA. Una niña de 4 años falleció al interior de la Central de Abasto (Ceda), en la Alcaldía Iztapalapa. Según reportes, la menor viajaba a bordo de un vehículo en compañía de su mamá. Alrededor de las 7:40 horas, la mujer, identificada como Monserrat, de 36 años, ingresó a las instalaciones de la Ceda y pidió ayuda a las personas que se hallaban en uno de los estacionamientos para vehículos de carga. Cuando acudieron policías preventivos del Sector Abasto Reforma y paramédicos de Protección Civil, la mujer se hallaba afuera del vehículo con su hija en brazos. Enseguida, la acomodaron sobre la banqueta e iniciaron las maniobras para brindarle los primeros auxilios. Sin embargo, luego de insistir durante algunos minutos confirmaron que había fallecido. Los socorristas verificaron que no presentaba signos de violencia y estimaron que posiblemente sufrió un paro cardiaco súbito. "Se avisó a las autoridades pertinentes, quienes llevarán a cabo la investigación correspondiente y determinarán la causa de muerte de la menor", informó la Coordinación de Seguridad, Vialidad y Protección Civil de la Ceda. Ref. 4.

TAPADO CON SU MANTO. Un hombre, de entre 40 a 50 años, fue encontrado muerto por enfermedad de la colonia Morelos, en la alcaldía Venustiano Carranza, el cual fue localizado en las primeras horas de este miércoles. La víctima fue encontrada en la calle Mineros con ferrocarril de Cintura. **Grá. 9.**

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA

ILOCALIZABLES, DUEÑOS DE BARES CLAUSURADOS. A 15 días de que se suspendieron las actividades del bar Black Diamond, ubicado en la Plaza Madero, en el Centro Histórico, el Ministerio Público sigue en espera de que los propietarios atiendan citatorios para que rindan su declaración sobre los hechos. El lugar fue suspendido el pasado 7 de junio luego de que ocho jóvenes resultaron intoxicados por beber alcohol presuntamente adulterado tras asistir al llamado Vocafest, celebración por el término del ciclo escolar en vocacionales del Instituto Politécnico Nacional (IPN). Con una capacidad para 500 personas, aproximadamente, se calculó que esa noche se reunieron en el lugar hasta dos mil jóvenes. Ahora está clausurado. La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX) informó que peritos están revisando las cámaras de seguridad. El Instituto de Verificación Administrativa (In-vea) de la ciudad informó que en lo que va del año se han clausurado 27 establecimientos de este tipo, por situaciones similares a las ocurridas en el Bar Black. Se espera que los dueños entreguen su documentación en regla, y que el MP resuelva, para determinar el destino administrativo del lugar. Exc.21.

OMITEN GEOLOCALIZACIONES EN CASO ALESSANDRA. En la carpeta de investigación por el ataque contra Alessandra Rojo de la Vega, la Policía de Investigación omitió incluir las geolocalizaciones de los teléfonos del hombre que presuntamente habría hecho los disparos. La agresión a tiros contra la camioneta de la entonces candidata ocurrió el 11 de mayo a las 22:05 horas en la Colonia Peralvillo, Alcaldía Cuauhtémoc. REFORMA tuvo acceso al expediente, en el que se presentan las coordenadas de ubicación a través del seguimiento de los teléfonos móviles de Rojo de la Vega y de su chofer. Se incluye un mapa con cada punto que fue captado por las antenas celulares y se señalan los horarios. En cambio, cuando se habla del seguimiento hecho al número de un probable responsable —sin identificar qué participación tuvo-, se anexa sólo un mapa con algunos puntos y sin horarios. Tampoco se mencionan las coordenadas, como sí ocurre con los de la opositora y su trabajador. La información es clave para confirmar que tanto las víctimas como los supuestos atacantes coincidieron en ubicación y tiempos. Sin embargo, no hay forma de corroborarlo, al menos en la carpeta. Ref.1.

COMPLICA DILACIÓN JUSTICIA PARA ZAIRA. María Eugenia Soto siente como si los cinco años de su vida dedicados a buscar justicia para su hija Zaira Mayte, víctima de feminicidio, hubieran sido en vano debido a la falta de avances. Las dilaciones promovidas por la defensa del imputado han consumido cuatro de esos años, el 80 por ciento del proceso judicial. La etapa intermedia duró un año, aunque pudo desahogarse en un día. En ese tiempo, la defensa y papás del imputado aseguraban que querían llegar a un juicio abreviado, pero nunca consolidaron las medidas de reparación; por ello, María Eugenia decidió llevar el juicio hasta el final. Ahora, lleva tres años esperando el inicio de la etapa de juicio pese a que debió tardar en empezar cuatro meses desde que se fijó el auto de apertura, explicó Ana Yeli Pérez Garrido, asesora jurídica del Observatorio Ciudadano Nacional del Feminicidio (OCNF), quien representa a la víctima. Ref. 9.

RECHAZAN VÍCTIMAS ACUERDO. Las dos alumnas del Instituto Politécnico Nacional (IPN), cuyas fotos fueron manipuladas con fines sexuales con Inteligencia Artificial presuntamente por su ex compañero Diego N, se negaron a llegar a un acuerdo reparatorio. "No les hace sentido ese tipo de justicia porque Diego quedaría sin antecedentes penales y para ellas es importante crear un antecedente en delitos de violencia digital, hasta ahora no hay otro detenido por eso la necesidad de llegar a un precedente", señaló la abogada de las mismas, Valeria Martínez. En la audiencia de la etapa intermedia que la defensa del imputado pidió diferir para presentar pruebas a favor de su cliente, también aprovechó para pedirle a la fuerza insistirle a las afectadas en que su defendido busca llegar a un acuerdo reparatorio. Mismo que permitiría a Diego salir de prisión a cambio de cumplir con una reparación del daño y quedar sin antecedentes penales. Las afectadas se negaron. **Met. 4.**

EN COYOACÁN LOS VECINOS EXIGEN JUSTICIA POR EL ASESINATO DE MONY. Vecinos de la colonia Ciudad Jardín, en Coyoacán, exigen a las autoridades encontrar y detener a Flor, presunta asesina de Mony, la perra de raza chihuahua que era mascota de Esmeralda. La dueña de la can recordó que el pasado 27 de mayo su perra, que no veía ni escuchaba bien, salió de casa al medio-día. Luego de buscarla la halló enterrada en el jardín de Flor, en la unidad habitacional de la Cerrada de Xotepingo y División del Norte. La mujer explicó que, de acuerdo con los peritajes de las autoridades capitalinas asentadas en la carpeta de investigación CI-FICOY/UAT-COY-2/UI-1S/D/01403/05-2024, Mony fue víctima de violencia extrema. "En la necropsia que realizó la Fiscalía salió que Mony tenía fracturas en las costillas, vertebras fracturadas, tenía laceraciones en sus órganos y murió de un choque hipovolémico, que es cuando no tiene líquidos vitales para subsistir", comentó en entrevista con La Razón. Esmeralda reclamó que las autoridades no han procedido con el caso a pesar

de que la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México ya comprobó que murió a

punta de violencia, por lo que exhortó a institución a hacer justicia. Raz.15.

ABANDONAN EN TLALPAN A PERROS. Activistas y habitantes de San Miguel Topilejo en Tlalpan solicitaron la expedición de una orden judicial para el rescate de más de 60 perros que se encontraban en lo que supuestamente era un albergue para animales rescatados, sin embargo, los 'lomitos' no contaban con alimento o agua y el lugar lucía en total abandono. En las inmediaciones del predio ubicado en la colonia La Loma y conocido como "Rancho de los Perros*, se encontraron más de 30 cadáveres de animales, por lo que solicitaron a la fiscalía capitalina su intervención inmediata con el fin de rescatar a los perros y detener a Nicolás "N", dueño del lugar El dueño del lugar cobraba hasta mil 500 pesos por cada perro que supuestamente cuidaba, no obstante, este los dejaba a su suerte y en caso de que los perros fallecieron. Eran arrojados y apilados en los alrededores del lugar. **Bas.11.**

LINCHAN A PRESUNTO SICARIO. Uno de los presuntos sicarios que participó en la balacera la tarde del miércoles en el tianguis de ropa de paca, fue retenido y golpeado hasta la muerte por los vendedores, quienes así se hicieron justicia por propia mano. La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México continúa con las investigaciones para conocer los motivos de este hecho de violencia. Los comerciantes lo golpearon en el tianquis ubicado en la Cerrada Fray Servando y callejón San Antonio Abad, colonia Tránsito, alcaldía Cuauhtémoc; y al llevárselo al hospital más cercano el presunto sicario murió en el traslado, a consecuencia de los golpes que recibió, además de que le arrojaron objetos contundentes que le ocasionaron lesiones y fracturas en diferentes partes del cuerpo, principalmente en la cabeza. De acuerdo a la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México dos hombres perdieron la vida, dos más resultaron lesionados y uno fue detenido. Investigaciones preliminares indicaron que los afectados se encontraban en un puesto semifijo de venta de ropa de segunda mano, cuando varios sujetos que viajaban a bordo de dos motocicletas llegaron y comenzaron a discutir con los locatarios lo que generó una riña. Entre la pelea uno de los sicarios sacó de entre su ropa un arma de fuego por lo que un hombre de aproximadamente 30 años de edad perdió la vida al recibir un impacto de bala en la cabeza. Pre. 25.

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE MOVILIDAD

A CONSIDERAR. La Estación Ciudad Universitaria de la Línea 1 del Metrobús estará cerrada entre el 1 y el 21 de julio, debido a los trabajos de renovación que se llevarán a cabo. Ref. 1.

ANUNCIAN CIERRE TEMPORAL DEL MB, CD UNIVERSITARIA. La estación Ciudad Universitaria del Metrobús de la Línea 1 permanecerá cerrada en ambos sentidos del 1 al 21 de julio próximo, debido a trabajos de mantenimiento. Dicha estaciones considerada clave por sucercanfa con la Universidad Nacional Autónoma de México y zonas residenciales del sur de la Ciudad de México. Exc. 21.

MODERNIZACIÓN DE TROLEBÚS Y RTP HA MEJORADO TRASLADOS Y SEGURIDAD PARA USUARIOS DESDE 2018 En un análisis sobre avances en movilidad durante el periodo de 2018 a 2024, las autoridades capitalinas informaron que se han llevado a cabo diversos avances enfocados en la modernización y expansión de la Red de Transporte de Pasajeros (RTP) y el Trolebús, lo cual ha traído un alto grado de satisfacción entre quienes utilizan dichos medios de' traslado. De acuerdo con información de RTP y el Sistema de Transportes Eléctricos (STE), estas mejoras han sido fundamentales para el Gobierno capitalino, que ha buscado ofrecer un servicio de transporte público más eficiente, seguro y respetuoso con el medio ambiente. Cró. 15.

DEMOLERÁN EDIFICIO DEL STC METRO INCENDIADO EN 2021. Hace tres años que un incendio en un edificio del Sistema de Transporte Colectivo Metro (STC), perjudicó la operación de todas sus líneas; ahora ya se alista su demolición. Totalmente quemado, con rastros de lo que fue aquella madrugada con consecuencias irreversibles, el STC publicó una licitación para deformarlo. Según describe la publicación, el concurso de selección cerrará el próximo 20 de junio, y será el 08 de julio cuando se emita el fallo a la empresa ganadora de la contratación, para la cual se contemplan 32 millones 223 mil pesos. Se prevé que para el 15 de julio empiecen los trabajos de demolición, y estos culminen el 30 de noviembre. **Bas. 12.**

GANAN VISIBILIDAD. Patricia Martínez vende distintos productos en vagones del Metro desde hace 35 años. Ha padecido violencia, abusos policiales, detenciones, discriminación y precariedad laboral al buscar sustento económico para mantener a sus hijos. Junto a cinco mujeres de decenas que, aseguran, también han enfrentado estas circunstancias, compartió su testimonio en un documental llamado "Vago-neras", de la Colectiva Colmenas y Leonas en Manada. Martínez comenzó a vender en los convoyes embarazada, con un hijo en brazos y después de que le negaron varios empleos. **Ref.1-6.**

SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCION CIVIL

PERSONAL DE PEMEX DA MANTENIMIENTO A TUBERÍAS EN LA GAM. Personal de PEMEX realizó la remoción y el mantenimiento de cuatro tramos de tubería en Avenida 604, entre las colonias CTM Aragón y Narciso Bassols, en Gustavo A. Madero, donde la Secretaría de Protección Civil, Myriam Urzúa, señaló que se encontró una de las tres tomas clandestinas de turbosina cerradas en mayo pasado. Uni. 19M.

LLUEVE SOBRE LA CIUDAD. La capital se despertó con lluvias fuertes y nubladas derivado de la entrada a territorio mexicano de la tormenta tropical Alberto, en el norte del país. Aunque las condiciones mejoraron, hubo precipitaciones en Azcapotzalco, GAM y Miguel Hidalgo por la tarde-noche. **Her. 21.**

INCENDIO DESPIERTA A VECINOS DE LA MERCED. Un incendio de gran magnitud en el histórico Mercado de La Merced, ubicado en la Zona Centro de la Ciudad de México, despertó a vecinos y locatarios, la conflagración dejó 25 puestos afectados y siete locales parcialmente dañados. Este siniestro, originado por un corto circuito, movilizó a equipos de emergencia que trabajaron arduamente para controlar las llamas y evitar una mayor catástrofe, señaló la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil de la Ciudad de México. Afortunadamente, no se reportaron lesionados. El Cuerpo de Bomberos de la Ciudad de México continúa con las labores de remoción de escombros y enfriamiento de la zona afectada. Ref. 4, Exc. 21M, Jor. 35C, Pre. 1, Sol 17, Raz. 15, Met. 5, Grá. 8, Bas. 29.

SISTEMA DE AGUAS

PRESA MADÍN PUEDE DAR MIL LITROS DE AGUA. De presa Madín, Municipio de Naucalpan, se pueden extraer mil litros por segundo, con la operación de las plantas potabilizadoras Madín I y Madín II, durante siete meses de temporada de lluvias, que se reparten de forma equitativa entre la Ciudad y el EDOMEX, informó Felipe Zataráin, Subdirector de Agua Potable Drenaje y Saneamiento de la CONAGUA. Las alcaldías beneficiadas con este afluente son Azcapotzalco, GAM e Iztapalapa. Uni. 20M.

PRESAS: POCA AGUA ¡Y MÁS GASES! Las reparaciones en una planta del Sistema Cutzamala fueron concluidas. Los bajos niveles de almacenamiento de agua provocan que las presas del Cutzamala también liberen, a la atmósfera los tres principales gases con efecto invernadero, causantes del calentamiento global, expuso el investigador de la UNAM Jorge Ramírez-Zierold. Ref.1 y 2, MCH-2.

PROGRESO CON JUSTICIA

SECRETARÍA DE SALUD

DAN MÁS DE 66 MIL CONSULTAS A DOMICILIO. La Secretaría de Salud informó que en los primeros cinco meses de 2024 brindó 66 mil 285 atenciones gratuitas a domicilio bajo el programa Salud en Tu Casa. **MCH. 2.**

SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO

PROTESTAS DE VENDEDORES Y SOLICITANTES DE VIVIENDA COLAPSAN LA CIUDAD; QUEDAN VARADOS POR HORAS DECENAS DE VEHÍCULOS. La ciudad colapsó ayer por las manifestaciones de comerciantes y grupos de artesanos y demandantes de vivienda indígenas, que cerraron Eje Central Lázaro Cárdenas, en su cruce con avenida Juárez, Anillo Periférico y avenida Cuauhtémoc, lo que derivó en decenas de tráileres varados y largas filas de vehículos. Por la mañana, unos 50 comerciantes afectados por los trabajos de rehabilitación, reconstrucción y reforzamiento de la línea 12 del Metro cerraron Anillo Periférico, Canal de Garay y Francisco Villa, colonia Año de Juárez, en Iztapalapa, por más de seis horas. La Secretaría de Desarrollo Económico, dijeron, se comprometió a entregar apoyos emergentes, pero no ha respetado las fechas ni el padrón de beneficiarios, dándonos largas, pese a que necesitamos reactivar nuestros negocios para salir adelante. Jor. 36C.

- 0 -